

68 der Beilagen zu den stenographischen Protokollen des  
Bundesrates

---

B e r i c h t  
des Ausschusses für auswärtige Angelegenheiten  
und wirtschaftliche Integration

über den Bericht des Bundesministers für Auswärtige Angelegenheiten über die XXII. Generalversammlung der Vereinten Nationen (New York, 19. September bis 19. Dezember 1967) samt Anlagen

Der sehr eingehende und umfassende Bericht des Bundesministers für Auswärtige Angelegenheiten gliedert sich abschnittsweise in organisatorische, politische, wirtschaftliche, soziale und menschenrechtliche Fragen, Kolonial- und Treuhandschaftsfragen und Völkerrechtsfragen sowie eine Übersicht über die wichtigsten Resolutionen und Abstimmungsergebnisse.

Die Hauptthemen der XXII. Generalversammlung waren die Krise im Nahen Osten und das Problem der Abrüstung, im besonderen die Beschränkung von Kernwaffen. Wenn sich auch, wie es im Bericht heißt, in keinem dieser beiden Punkte in der Generalversammlung die Erwartungen erfüllten, war es doch nach längeren, schwierigen Verhandlungen im Sicherheitsrat möglich, Grundsätze für die Beilegung der Nahostkrise in einer einstimmig angenommenen Resolution zu formulieren. Wie der Bericht weiters ausführt, wurde auch im Jahre 1967 das Südtirolproblem vor den Vereinten Nationen und damit vor der Weltöffentlichkeit in allen seinen Aspekten zur Sprache gebracht.

Angeschlossen sind dem Bericht ferner im vollen Wortlaut die offiziellen Erklärungen, die Österreichs Vertreter im Rahmen ihres Wirkens bei den Vereinten Nationen abgegeben haben.

Der Ausschuß für auswärtige Angelegenheiten und wirtschaftliche Integration hat die gegenständliche Vorlage in seiner Sitzung vom 24. Juni 1968 in Verhandlung genommen und einstimmig beschlossen, dem Hohen Hause die Kenntnisnahme des vorgelegten Berichtes zu empfehlen.

-2-

Als Ergebnis seiner Beratung stellt somit der Ausschuß für auswärtige Angelegenheiten und wirtschaftliche Integration den Antrag, der Bundesrat wolle beschließen:

Der Bericht des Bundesministers für Auswärtige Angelegenheiten über die XXII. Generalversammlung der Vereinten Nationen (New York, 19. September bis 19. Dezember 1967) samt Anlagen wird zur Kenntnis genommen.

Wien, am 24. Juni 1968

HOFMANN-WELLENHOF  
Berichterstatter

Ing. Guglberger  
Obmann